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PROCES VERBAL CONSEIL D’ADMINISTRATION N°3 
SEANCE DU 29 JUIN 2021 

 
Nom Fonction Présents Nom Prénom Fonction Présents 

M. Milon  Proviseur  M. Huguet Représentants des 
personnels 
enseignants 

 

  
Mme Guillon Proviseur adjointe  Mme Lacoux   
Mme Izougarhane CPE  Mme Durbise   
Mme Jourdan Agente comptable  Mme Rivereau-Piton  

Représentants des 
parents 

  
M. Jeaurat DDFPT  exc Mme Bovagnet   
M. Durand 

 

 
 

Représentants 
des collectivités 

territoriales 
 
 
 
 

Personnalité 
qualifiée 

     exc Mme Rossignol  
Mme Bernard  Mme Ragot   
Mme Grenet   M. Dumont-Robert   
M. Chéreau  exc Mme Mauguin Représentants 

agents  
M. Limouzin  Mme Charrier  
Mme Mullinghausen   Mme Laloge   
Mme Tesson  exc Mme Goulding (T06)  

Représentants des 
élèves 

  
Mme Biteau  

Représentants 
des personnels 

enseignants 
 
 

  M. Jouve (T02)   
Mme Guidez   Mme Pavageau (104)   
Mme Pavageau   Mme Rambaud (T06)   
Mme Tinelli   Mme Melle   
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La séance est ouverte par Monsieur le Proviseur à 18h06. Le nombre de votants est de 21 (+ 
une invitée). 
 
Le secrétariat est assuré par les représentants des Agents. 

1. Approbation de l’ordre du jour et du CR du 06/04/2021 

L’ordre du jour joint avec la convocation est soumis à l’approbation du  CA : 
Pour : 21 Contre : 0 Absention(s) : 0 

  
Aucune remarque n’est faite sur le compte-rendu du CA du 6 avril 2021.Il est mis au vote. 

Pour : 21 Contre : 0 Absention(s) : 0 
 

Arrivée de Mme RIVEREAU à 18h10 portant le nombre de votants à 22. 
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Plusieurs informations sont données par le proviseur avant de débuter l’ordre du jour : 
 

 Etat des lieux des stages de seconde du mois de juin : 
o 301 stages conventionnés 
o 35 élèves en Service National Universel 
o 53 élèves de Première devront réaliser un stage à la Toussaint 

 
 Activités qui ont pu se tenir en fin d’année avec a levée des restrictions COVID : 

o Stage BAFA : 26 élèves en formation 
o 2 fêtes de fin d’année en plein air pour les internes et pour les Terminales 
o 1 sortie à Nantes 
o 1 sortie pleine nature en EPS 
o 1 atelier plan climat avec les éco-délégués et M. LIMOUSIN ; maire de Montaigu  

 
Arrivée de Mme MAURICE  à 18H15 (portant le nombre de votants à 23) 
 

 Bilan intermédiaire PARCOURSUP au 29 juin : 
o 11 élèves sans réponse dont 5 sur liste complémentaire  
o 3 élèves encore en attente d’apprentissage 
o 3 élèves qui participeront certainement à la CAES (commission académique) 
o 1 élève sur 317dont tous les vœux sont refusés  
99.3% des élèves ont participé 
96.4 % ont reçu au 19 juin au moins une réponse positive 

 

2. Nouvelle répartition des moyens et ventilation des postes  

L’effectif de l’établissement est annoncé : 
 

Seconde : 420 élèves affectés mais pas encore inscrits  BTS AV : 79 étudiants 
Première : 353 élèves      DNMADE : 90 étudiants 
Terminale : 326 élèves      BP PHOTO : 15 étudiants 

Au total à la rentrée 1283 élèves sont attendus soit un peu au-delà de notre capacité d’accueil 
 

Précision concernant l’attribution des moyens en hausse : 
Moyen heure/élève=1.51 en 2021-2022  contre 1.39 à la rentrée 2020-2021  + 8% 

par rapport à l’an dernier qui ont été ventilés essentiellement pour diminuer les effectifs 
des groupes de langues et de Spécialités 

 
Les adaptations de la ventilation des moyens depuis le CA de février sont exposées. 

Ces changements sont dus aux choix définitifs des élèves dans les différents groupes ; 
choix qui ont été beaucoup plus changeants que l’année précédente. 

 
 Adaptations à la baisse :  

Gel de la spécialité SI en Terminale (4 élèves)  
Suppression option Arts Plastiques en 1ère et Terminale (1 élève) 
Diminution groupe en SVT Terminales 46 élèves, on retire un groupe. 
Effectif Italien LV3 (8 élèves) et euro Terminale (8 élèves) maintien des groupes. 

 

Arrivée de Mme LALOGE Véronique (24 votants) 
 

 Adaptations à la hausse :  
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1 groupe de + en HGGPO, SVT et Maths 
Adaptation HLP et SES 
Dédoublé informatique spécialité math 
Financer un PP supplémentaire en 1Ere ST2D (1HSA) 
Possibilité pour les jeunes d’assurer LLCE +euro en 1ère 
DNL math (+1h) 
DNL design en DNMADE 3 (+0.5h) 

 
Le proviseur propose, comme l’avait recommandé la commission permanente, de réaliser un 
vote séparé pour le gel de la spécialité de terminale SI faute de candidats. Auparavant il précise 
que sur les 4 élèves concernés, trois souhaitent changer d’enseignement de spécialité 
abandonné et un seul souhaite poursuivre la SI. Il a été indiqué à celui-ci qu’il pouvait 
poursuivre malgré tout la SI au lycée Aimé Césaire de Clisson ou via le CNED. La famille 
choisirait le CNED avec un tutorat établissement en cas de suppression effective de la SI. 
 
Question d’un parent : Si un élève prend SI en projet professionnel ne sera-t-il pas handicapé ?  
Réponse : Le lycée prendra en charge le CNED pour cet élève et il sera accompagné par un 
professeur du lycée. 

 
Question d’un enseignant : Quel message est envoyé vers les Premières et les Secondes ? Quel 
impact sur les postes des collègues ? 
Réponse : C’est une problématique nationale où seuls 4.1% des élèves prennent la SI 

Problème du vivier du lycée de 1200 élèves qui proposent la SI mais aussi la NSI (29), et la 
STI2D (25). IL semblerait que ce n’est pas suffisant pour alimenter les 3 voies. 
 
Pour les postes pas de suppression, les collègues restent sur place et se sont déjà 
positionnés sur de nouveaux enseignements (NSI pour M. Favry et outil numérique en 
désign pour M. Charrier.  A terme, cependant il faudra requestionner la viabilité de cet 
enseignement de spécialité sur les 2 années. 

 
Le gel de la spécialité SI de Terminale pour 1 an est présenté au vote :  
 

Pour : 14 Contre : 5 Absention(s) : 5 
  La spécialité n’est donc plus proposée aux 4 élèves de terminale et des solutions concertées 

seront proposées aux familles 
 

La nouvelle répartition des moyens est présentée au vote :  
 

Pour : 24 Contre : 0 Absention(s) : 0 
 

Une nouvelle répartition des postes d’enseignant en correspondance de la répartition est 
proposée. Elle prend en compte des changements importants dus à l’arrivée par voie de 
mutation de professeurs agrégés (à la place des certifiés prévus) qui de surcroit demandent 
des temps partiels. L’évolution des blocs de moyens provisoires demandés est mise au vote :  
 

Pour : 24 Contre : 0 Absention(s) : 0 
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3. Proposition de ventilation des indemnités pour missions particulières R 2021 

Un tableau de répartition avait été présenté pour information au dernier CA. Depuis le 
conseil pédagogique et la commission permanente ont proposé des amendements 
(coordination disciplinaire étendue à toutes les disciplines, IMP club cinéma supprimée 
entre autre) 

 
La nouvelle répartition des indemnités pour missions particulières est présentée au vote :  
 

Pour : 24 Contre : 0 Absention(s) : 0 
 
Chacune des missions étant dorénavant posée, fera l’objet d’une lettre de mission pour tous les 
attributaires à la rentrée. Ces lettres de mission seront disponibles en consultation sur le site e-lyco pour 
tous les enseignants (comme demandé lors d’un précédent conseil pédagogique) 

4. Autorisations de recrutement pour 2021-2022 

Il est demandé l’autorisation de recrutement pour : 
 

- 2 services civiques universels avec pour mission la coordination des projets de 
développement durable dans l’établissement nouvellement labellisé et la lutte contre le 
décrochage scolaire Post Covid 
 
Ce recrutement est soumis au vote du CA : 
 

Pour : 23 Contre : 0 Absention(s) : 1 
 
- 14 Assistants d’éducation pour 10,25 ETP 
Ce recrutement est soumis au vote du CA : 
 

Pour : 24 Contre : 0 Absention(s) : 0 
 

5. Organisation pédagogique de l’année 2021-2022 et calendrier scolaire 

- Maintien de la périodicité des niveaux en trimestre 
 

- Pré rentrée des profs en 2 jours (31 août et 1 septembre) 
 
 

- Rentrée des élèves   BTS le 01/09,  
 Secondes, AVI, DNMADE le 02/09, 
 Premières et Terminales le 03/09 

 
- Le Calendrier annuel travaillé en conseil pédagogique est quant à lui bousculé par 

l’annonce ministérielle du jour qui remplace l’ensemble des épreuves communes par 
du contrôle continu. Cet élément d’organisation n’est pas soumis au CA comme il 
aurait dû l’être 

 
Monsieur le Proviseur soumet néanmoins au vote L’organisation de l’année et de la rentrée : 
 

Pour : 24 Contre : 0 Absention(s) : 0 
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De Nouveaux horaires plus lisibles et plus simples comprenant des cours de 55 minutes ont 
été proposés. Ils reprennent l’idée d’une pause méridienne étendue (12h00-12h50 neutralisé 
pour tout le monde) 
Monsieur le Proviseur soumet au vote les nouveaux horaires : 
 

Pour : 24 Contre : 0 Absention(s) : 0 
 
Reconduit-on le quart d’heure lecture pour 2021-2022? 

Un élève propose de faire évoluer le ¼ lecture en ¼ coloriage ou ¼ calme pour ceux qui 
n’aiment pas particulièrement lire. Décision finale à la rentrée après dépouillement du 
sondage en direction de tous les personnels 

6. Amendements du règlement intérieur de l’établissement 

 
Il est proposé la modification du règlement intérieur sur les tenues des élèves (qui a été 
travaillé en conseil pédagogique, CESC, CVL et commission permanente). La solution aboutie 
reste suffisamment large pour ne pas discriminer les filles et les garçons et ouvrir la possibilité 
de discussion et d’éducation sur un champ qui peut être très sensible… 

Pour : 24 Contre : 0 Absention(s) : 0 
 

Il est également proposé d’ajouter la  charte BYOD (Bring your own device : utilisation de 
matériels numériques personnels dans le cadre de travaux pédagogiques organisés par le 
professeur). Cette charte vient en complément de la charte informatique : 
 

Pour : 24 Contre : 0 Absention(s) : 0 
 

7. Charte des voyages et procédures associées 

De la même manière une charte des voyages a été proposée pour répondre à la démarche 
qualité nécessaire de l’agence et permettre de rationaliser les procédures avec des 
documents annexés conformes et structurants. 

 
La charte et ses annexes à destination des organisateurs de projet est soumise au vote :  

Pour : 24 Contre : 0 Absention(s) : 0 
 

8. Intentions de voyages et sorties 

Le plan prévisionnel des projets culturels pour 2021-2022 est soumis au vote : 
Mme GUILLON part à  20h05, portant le nombre de votants à 23 
 

Pour : 23 Contre : 0 Absention(s) : 0 
 

Retour de Mme GUILLON à 20H10 (24 votants) 
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Le voyage au ski qui a été annulé en 2021 est réorganisé selon les mêmes modalités en 2022, 
il est donc soumis au vote: 
 
 

Pour : 24 Contre : 0 Absention(s) : 0 
 
Le séjour de pleine nature à Mervent  pour l’option EPS est reconduit l’année prochaine, il 
est donc soumis au vote avec une participation minimale des familles liée à l’hébergement 
(car il s’agit d’un séjour obligatoire) :  
 

Pour : 24 Contre : 0 Absention(s) : 0 
 

9. Contrats, conventions et dons  

Les conventions et dons suivants sont soumises au vote : 
 

- La convention d’équipements de la région pour la section audiovisuelle à hauteur de 
150 000€ est soumise au vote 

 

Pour : 24 Contre : 0 Absention(s) : 0 
 

- - La convention d’équipements de la région pour la section bac pro photo à hauteur 
de 25 888€ est soumise au vote 

 

Pour : 24 Contre : 0 Absention(s) : 0 
 

- Le CA autorise –t-il le chef d’établissement à signer le contrat entretien du poste 
HTBT ? 

 

Pour : 24 Contre : 0 Absention(s) : 0 
 

- LE CA autorise –t-il le chef d’établissement à signer le contrat location internat dans 
le cadre du championnat de basket à la fin août. Accueil de  116 basketteurs à 
9€/jour pendant 3 jours 

 

Pour : 24 Contre : 0 Absention(s) : 0 
 
- Le CA autorise-t-il le chef d’établissement à signer le contrat de groupement d’achat du papier 
 

Pour : 24 Contre : 0 Absention(s) : 0 
 
-dons : course en cours (chèque, peinture et 6 T-Shirts avec flocage) 
 

Pour : 24 Contre : 0 Absention(s) : 0 
 
 
-don de la MDL 1 471,50 € sous forme de 3 tables de pique-nique 
 

Pour : 24 Contre : 0 Absention(s) : 0 
 

10. Questions financières 

DBM pour vote  
-Prélèvement important sur fonds de roulement. Moment d’investir dans les besoins de 
maintenance et pédagogique : 67 012.60€ 
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Le fonds de roulement est au 31 décembre 2020 de 333 180.41€  à 113 jours de 
fonctionnement. Les autorités recommandent d’avoir 60 jours de fonds de roulement. 
Prélèvement pour : 
-administration et logistique 27 285.33€ (TGBT, quinquennale extincteurs, élagage, 8 
ordinateurs, 3 mange debout salle des professeurs, casier F107 et F102,  24 tables F104, 120 
portes brochures salle de classe) 
-OPC : opérations en capital pour 29 490.27€ boitier photo pour moitié et remorque à 
bascule pour la maintenance  
-service de restauration et hébergement : 1 849€ achat d’une machine à coudre et achat et 
pause de stores dans la salle de repos des agents 
- activités pédagogiques : achat de 12 VTT pour l’EPS / 8 388€ 
 
Les fonds de roulement descendent à 226 214.57€ en tenant compte des prélèvements déjà 
effectués au budget primitif et au CA du 4 février correspond à  77 jours de fonctionnement. 
 

Pour : 24 Contre : 0 Absention(s) : 0 
 
Départ de Mme GUILLON à 20h15 

11. Questions diverses 

 
- Questionnement des représentants des élèves : 
Constat d’une dégradation de la qualité des repas proposés ainsi que la diversité proposée. 
Comment pouvez-vous expliquer ces réactions ? 
 
Les élèves précisent que des pâtes ont été servies un soir et le lendemain midi. Les internes 
qui sont revenus pour le bac ont donc mangé 2 fois de suite la même chose. 
 
Intervention de Mme BERNARD sur le « bien mangé » et l’application mise en place par la 
Région. Réponse de Mme JOURDAN : Application EASYLIS mise en place et utilisée depuis 
janvier 2021 pour le suivi des commandes, le suivi de l’utilisation des produits locaux et de 
qualité BIO et Bleu Blanc Cœur. 
 
Les élèves soulignent également que le menu végétarien n’est pas assez varié et qu’il n’y a pas 
de choix.  
Il est rappelé qu’un repas végétarien est proposé tous les jours au lieu d’une fois par semaine 
comme le stipule la loi EGALIM. 
 
Réponse apportée par le cuisinier le lendemain : Pour les pâtes la question a été posée aux 
internes concernés et ils étaient d’accord, cela ne leur posait pas de problème pour le repas 
du 16/06/2021 et du 17/06/2021. Le cuisinier tient à signaler que cela concernait 22 repas sur 
160 000 repas servis par an. A propos de la qualité, depuis le 1er janvier 2021, 100% des viandes 
proposées au self sont françaises, toute la volaille et le lapin sont Bleu Blanc Cœur régional, le 
porc est régional et l’agneau Breton. 
 
Les élèves signalent qu’il n’y a plus de sel à disposition. Réponse de Mme JOURDAN : il est 
inutile de salé un plat déjà salé. 
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Il est proposé par l’établissement de mettre en place une commission alimentation dès la 
prochaine rentrée. 
 
 
Mr Milon signale également qu’un travail sera fait avec les parents à propos des fournitures 
scolaires. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20H33. 

 


